

Mondial-2018

La Colombie renverse tout, le Sénégal fait ses cartons

AFP
Samara/Russie

LA Colombie a surmonté son début de Coupe du monde raté et la blessure de James Rodriguez pour se qualifier pour les 8e de finale en battant le Sénégal (1-0), dernier représentant africain, éliminé au nombre d'avertissements, jeudi à Samara. Le jaune a porté malheur aux Lions. Ils ont plié sur un coup de tête du maillot or de Yerry Mina (74e) alors qu'un nul leur suffisait. Ils laissent la deuxième place du groupe H aux Japonais, qui bénéficient de la règle du fair play (4 points, 4 buts marqués et 4 encaissés pour les deux équipes). Mais les Lions ont reçu six cartons jaunes, contre seulement quatre pour les Samourais, battus

par la Pologne (1-0). L'Afrique ne sera pas au second tour pour la première fois depuis 1982. En revanche, les "Cafeteros" l'ont mérité pour avoir lutté contre les vents contraires. Battus d'entrée par le Japon (2-1) après avoir joué tout le match à dix contre onze (Carlos Sanchez exclu à la 3e minute), ils ont perdu leur principal animateur offensif, James Rodriguez au bout d'une demi-heure, quand sa blessure au mollet gauche semble s'être réveillée. Il a dû laisser sa place à Luis Muriel (31e), qui a mis le feu dans la défense sénégalaise. Pourtant les Lions avaient leur sort et le match en mains, grâce à leur domination au milieu du terrain. Keita Baldé, aligné pour la première fois en Russie, et Sadio Mané ont beaucoup gêné la défense colombienne, mais sans mordre



Photo : AFP

Les Lions de la Téranga étant éliminés, le séjour russe est terminé pour les supporters sénégalais.

suffisamment. Ainsi, Baldé tirait sur David Ospina (27e). **But à Volgograd...** Mané lui a cru obtenir un penalty pour un contact de Davinson Sanchez (17e), mais

l'arbitre Milorad Mazic a changé d'avis après visionnage vidéo (VAR), à la grande joie de l'écrasante majorité du stade Cosmos de Samara, repeint en jaune. Peu importe... Les Sénégalais

semblaient filer vers le deuxième 8e de finale de leur histoire, comme en 2002, mais le match a basculé, 650 km en aval sur la Volga... A l'heure de jeu, le stade s'est mis à vrombir

comme un moteur de Tupolev : à Volgograd, la Pologne venait de marquer, qualifiant virtuellement la Colombie à la différence de buts (+2 contre 0). La clameur a boosté les hommes de José Pekerman. Après une première frappe contrée de Muriel (65e), puis une percée du Sévillan bouchée par Ndiaye, sorti au pied (67e), la Colombie a trouvé la faille. Le Barcelonais Mina a décoché une puissante tête piquée sur corner pour son deuxième but du tournoi, libérant les 30.000 Colombiens assis en tribune. Les Lions sénégalais ont jeté toute leur énergie dans la bataille, mais Mbaye Niang a buté sur David Ospina (77e), également fiable sur une tête de Mané dans la minute suivante. Les tam-tam de l'Afrique ne résonneront pas en 8e de finale...

L'Argentine confiante avant d'affronter la France, "une grande sélection"

AFP
Bronnistry/Russie

"ON va affronter un grand adversaire, une grande sélection, invaincue en phase de groupes. Mais nous savons que nous sommes une sélection importante", a prévenu le milieu argentin Giovanni Lo Celso hier jeudi, à deux jours du huitième de finale du Mondial-2018 contre la France demain samedi à Sotchi. Cette fois, pas de président de la fédération (AFA) ou de patron du vestiaire (Javier Mascherano et Lucas Biglia) face à la presse, comme ce fut le cas avant le match crucial contre le Nigeria. Hier jeudi, l'Argentine avait envoyé deux "coiffeurs", le meneur parisien Lo Celso et le défenseur romain Fabrizio Fazio, 0 minute de jeu à eux deux en Russie, pour faire face aux questions des médias à deux jours du huitième contre les Bleus.

Pas titulaires, et pas non plus très loquaces, les deux hommes se sont voulus prudents, mais confiants. *"Nous avons nos armes et nous pensons que cela va être un grand match"*, a ainsi déclaré Lo Celso. *"Avec les joueurs qu'ils ont, s'ils ont de l'espace, la France peut vous mettre en danger"*, a expliqué le Parisien, interrogé sur son coéquipier Kylian Mbappé. *"De manière générale, cette équipe est très bien, unie, il n'y a pas que Mbappé. Mais s'ils ont beaucoup de qualités, ils ont aussi des défauts et c'est à nous d'en profiter"*. D'où vient ce regain de confiance, moins d'une semaine après l'humiliation contre la Croatie (3-0), les rumeurs de fronde dans le vestiaire et l'appel à l'union sacrée du président de l'AFA Claudio Tapia ? De la victoire à l'arraché contre le Nigeria (2-1) bien sûr, acquise avec notamment un but de Messi et qui a dopé le moral des troupes. *"La France a de très grands*



Photo : AFP

Les inconditionnels argentins sont derrière leur équipe nationale qui croise sur son chemin les Bleus français.

joueurs, on a du respect mais on se sent très bien", a expliqué Fazio. *"Je crois que depuis la victoire contre le Nigeria, on se sent bien plus renforcé et confiant"*. *"Nous savons que nous avons une très grande sélection, avec de très grands joueurs, et avec la confiance, nous sommes une grande équipe"*, a en-

core dit le géant romain. *"Il faut en profiter"*. *"Le climat du groupe a toujours été bon, avec beaucoup d'unité et d'espoir"*, affirme Lo Celso. *"Après le match contre le Nigeria, il y a eu une joie énorme parce que nous avons beaucoup souffert. Cela a été un grand soulagement. C'est essentiel que*

le groupe reste très uni comme il l'a été jusqu'à présent, parce qu'avancer ensemble est plus facile". Est-ce qu'"avancer ensemble" inclut le sélectionneur Jorge Sampaoli ? Rapidement après la déroute contre la Croatie, des rumeurs faisant état de joueurs souhaitant le débar-

quement immédiat de 'Sampa' ont percé d'un peu partout. S'il a été conforté par Tapia, le sélectionneur a ensuite été filmé demandant à Messi son assentiment avant de faire un changement, contre le Nigeria. Il devrait en tout cas faire confiance aux mêmes joueurs que ceux qui ont qualifié l'Argentine en huitièmes, face aux Bleus, selon un assistant de la sélection. Ce qui donnerait le gardien Franco Armani dans les buts au détriment de Willy Caballero, une ligne de quatre défenseurs Gabriel Mercado, Nicolás Otamendi, Marcos Rojo et Nicolás Tagliafico. Un milieu à trois Javier Mascherano, Éver Banega et Enzo Pérez, même si ce dernier ne s'est pas entraîné jeudi en raison d'un pépin à la hanche. Et une ligne d'attaque avec le Parisien Angel Di María, le Juventino Gonzalo Higuaín et bien sûr le capitaine Lionel Messi.

Les seize qualifiés, les seize éliminés

AFP
Moscou/Russie

LES seize équipes qualifiées pour les 8e de finale de la Coupe du monde sont désormais connues : il s'agit de la Russie, l'Uruguay, la France, le Danemark, la Croatie, l'Argentine, l'Angleterre, la Belgique, l'Espagne, le Portugal, le Mexique, la Suède, le Brésil, la Suisse, la Colombie et le Japon. Les seize éliminés sont l'Arabie saoudite, l'Égypte, le Maroc, le Pérou, le Costa Rica, la Serbie, le Panama,

la Tunisie, la Pologne, l'Iran, l'Australie, le Nigeria, l'Islande, la Corée du Sud, le Sénégal et l'Allemagne, tenante du titre.

- Poule A:**
Qualifiés: Uruguay et Russie
Éliminés: Arabie saoudite et Égypte
- Poule B**
Qualifiés: Espagne et Portugal
Éliminés: Iran et Maroc
- Poule C**
Qualifiés: France et Danemark
Éliminés: Pérou et Australie
- Poule D**
Qualifiés: Croatie et Argen-



Photo : D.R.

Le Brésilien Neymar et ses partenaires continuent leur aventure en terre russe.

- tine
- Éliminés: Nigeria et Islande
- Poule E**
Qualifiés: Brésil et Suisse
Éliminé: Costa Rica et Serbie
- Poule F**
Qualifiés: Suède et Mexique
Éliminés: Allemagne et Corée du Sud
- Poule G**
Qualifiés: Angleterre et Belgique
Éliminés: Tunisie et Panama
- Poule H**
Qualifié: Colombie et Japon
Éliminée: Pologne et Sénégal